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Comitê de Investimentos  5 

 6 

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às dez horas e quinze minutos, 7 

na sala da diretoria administrativo-financeira, 6º andar do prédio, nas dependências do 8 

Previmpa, situado na Rua Uruguai, número 277, nesta Capital, reuniu-se o Comitê de 9 

Investimentos deste Departamento, em sua ducentésima quinquagésima sexta reunião, 10 

sendo esta uma reunião extraordinária. Constatada a existência de quórum, 11 

compareceram os membros: Daniela Silveira Machado, Diretora Administrativo-12 

Financeira, em exercício, e Presidente, em exercício, do Comitê de Investimentos; 13 

Laerte Campos de Oliveira, Diretor Geral do Previmpa; Carlos Fabretti Patrício, 14 

Rogério de Oliveira e Tiago Iesbick, Economistas da Unidade de Investimentos; 15 

Giordana Zimmermann Besen, Atuária da Assepla; Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa, 16 

Luis Fernando de Fraga Silva e Luis Ferrari Borba, Representantes do Conselho de 17 

Administração. A presidente Daniela inicia a reunião extraordinária expondo a pauta 18 

única: Política de Investimentos 2016-2019. Dando início à pauta, a Srta. Daniela 19 

informa que será analisado texto inicial da política de investimentos para o período de 20 

2016-2019, elaborado pela Unidade de Investimentos. Assim sendo, os Economistas da 21 

Unidade iniciam a apresentação do tema aos integrantes presentes. Os integrantes, 22 

inicialmente, sugerem mudanças na escrita de trechos do texto de forma a deixar mais 23 

claro a ideia colocada na minuta. Alguns trechos haviam sido demarcados pela Unidade 24 

de forma a esclarecer com os integrantes. O Economista Carlos Fabretti Patrício, 25 

integrante da Unidade de Investimentos, questiona se o FRAP (Fundo de 26 

Reaparelhamento e Aperfeiçoamento Previdenciário) e o Regime Simples estão 27 

presentes no texto da política de investimentos. Observa que acredita ser importante a 28 

inserção de texto que trate destes assuntos. O Representante do Conselho de 29 

Administração, o Sr. Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa, por outro lado, observa que, em 30 

sua interpretação, o FRAP não seria considerado investimento, enquanto que o regime 31 

simples seria um fluxo de caixa. O Economista Carlos, ainda, observa que é importante 32 

que seja analisada melhor a questão relacionada ao risco jurídico dos investimentos. O 33 

Economista Tiago complementa salientando que é uma demanda antiga da Unidade e 34 

que estamos no aguardo de uma resposta por parte da Procuradoria no que se refere a 35 

um apoio jurídico para a área de investimentos e para a parte financeira. A Presidente 36 
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Daniela observa que a Procuradoria tem um departamento na secretaria da fazenda que 37 

trata sobre contratos, além da PEP (Procuradoria Especializada do Previmpa), que trata 38 

de assuntos relacionados à previdência, que podem solucionar algumas dúvidas. O 39 

Economista Rogério de Oliveira chama a atenção também para o fato de o Previmpa 40 

estar atingindo o valor de 1 bilhão de reais em patrimônio, o que é um patamar 41 

importante do ponto de vista de tornar-se um investidor profissional. O Economista 42 

Tiago Iesbick, se referindo à possibilidade de o Previmpa tornar-se um investidor 43 

profissional, sugere que seja tratado, junto a diretoria geral e junto ao Conselho de 44 

Administração do Previmpa, o processo de capacitação contínua dos servidores 45 

envolvidos nos processos decisórios da autarquia. Em relação à seção de cenários 46 

econômicos para o período 2016-2019, os integrantes iniciam suas falas sobre as regiões 47 

a que foram destinados a escrever. O Economista Carlos trata sobre a Índia, o Japão e a 48 

China, enquanto que o Economista Rogério aborda sobre a América Latina e Brasil, e o 49 

Economista Tiago trata sobre EUA e Europa. Os Economistas abordam também sobre o 50 

preço de algumas commodities esperada para o período, como o petróleo. O Economista 51 

Tiago destaca, ainda, que a volatilidade veio para ficar no mundo inteiro. O Economista 52 

Carlos explica que os integrantes da unidade buscaram informar as fontes que serviram 53 

de referência para a escrita sobre os cenários econômicos ao final do texto. Para 54 

concluir, o Economista Tiago explica que foram estimados rendimentos para as áreas de 55 

renda fixa e renda variável, tendo como base de informações as estimativas divulgadas 56 

pelo Banco Central, por meio do Boletim Focus, as quais constam na política de 57 

investimentos. Assim sendo, a Presidente Daniela solicita aos integrantes da Unidade de 58 

Investimentos que encaminhem ao Diretor Geral do Previmpa para aprovação e 59 

encaminhamento ao Conselho de Administração. Dessa forma, não havendo nenhum 60 

outro assunto a ser tratado, a Srta. Daniela declara encerrada a presente reunião às 12 61 

horas e 15 minutos, sendo lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, será 62 

assinada pelos representantes presentes: 63 

 64 

 65 

Daniela Silveira Machado 66 

Diretora Administrativo-Financeira, em exercício, e Presidente, em exercício, do 67 

Comitê de Investimentos 68 

 69 
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Laerte Campos de Oliveira 72 

Diretor Geral do Previmpa 73 
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Carlos Fabretti Patrício  Rogério de Oliveira   Tiago Iesbick 77 

Economistas da Unidade de Investimentos 78 
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Giordana Zimmermann Besen 82 

Atuária da Assepla/Previmpa 83 
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Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa     Luis Fernando de Fraga Silva     Luis Ferrari Borba 87 

Representantes do Conselho de Administração 88 


